

## ► SÉFOR 2010

### Première visite à la RTI

Dans le cadre de la préparation du SÉFOR 2010, une délégation du CIRTEF, le Secrétaire général et Ronald Theunen, s'est rendue à Abidjan du 9 au 11 juin 2010.

La délégation a été reçue par Monsieur **Ibrahim SY SAVANE**, Ministre de la Communication, qui a indiqué que la Côte d'Ivoire accepte de recevoir et d'organiser le SÉFOR 2010.



Cette volonté a été affirmée aussi lors de la rencontre avec Monsieur **Honoré K. GUIE**, Président du Conseil d'Administration de la RTI et lors de la réunion avec le Comité de Direction de la RTI, présidée par Monsieur **Pierre BROU AMESSAN**, Directeur général.

Le Secrétaire général a exprimé les remerciements du CIRTEF et de ses membres à toutes ces occasions.

La délégation du CIRTEF a pu visiter aussi les installations de la Télévision, ses studios, ses archives et les projets en cours de réalisation. Sans oublier la visite des lieux de résidence et des infrastructures d'accueil des travaux du SÉFOR en compagnie de Madame **Adèle DJEDJE**, DGA/TV, et la séance de travail élargie à son collègue Monsieur **Eloi OULAÏ**, DGA/R.

### Le CIRTEF accrédité

La troisième session de l'Assemblée générale des États parties à la Convention pour la sauvegarde du patrimoine culturel immatériel a eu lieu du 22 au 24 juin 2010 au Siège de l'UNESCO.

L'Assemblée générale a procédé à l'accréditation des organisations non gouvernementales à des fins d'assistance consultative auprès du Comité intergouvernemental de sauvegarde du patrimoine culturel immatériel.

Le CIRTEF a été accrédité, satisfaisant ainsi la recommandation adressée au secrétariat général par le SÉFOR de Rabat.

Le Comité intergouvernemental est chargé de promouvoir les objectifs de la Convention pour la sauvegarde du patrimoine culturel immatériel, de donner des conseils sur les meilleures pratiques et de faire des recommandations sur les mesures de sauvegarde.



## ► RADIO

### « FEMMES BATTANTES 3 » en radio



Jamais deux sans trois ! Voilà une maxime qui se vérifie quand on en vient à parler de la série radiophonique « Femmes battantes » !

Les deux premières séries de cette trilogie ayant connu un vif succès auprès de nos radios, le Cirtef et les Radios Francophones publiques se sont attelées, de concert, à la réalisation d'une troisième série sur le même thème.

Cette année encore, c'est **Hubert Thébault**, des Ateliers de Création Méridienne de Radio France, qui a post-produit ces 15 nouveaux épisodes de « Femmes battantes », mettant toute sa créativité et sa sensibilité professionnelle au service de cette série.

Nous pourrions donc apprécier, dès cet été, les portraits de quinze femmes exceptionnelles par leur courage, leur inventivité, leur volonté, leur sensibilité, leur humour... Des actions et des êtres hors du commun !

Ainsi, nous rencontrerons, par exemple, la Suissesse d'origine algérienne Nabila Mezzanotte qui dirige un salon de coiffure, un club de foot, l'organisation de la vie de sa nombreuse famille et qui trouve encore le temps de se mêler de politique.

Nous écouterons aussi la Québécoise Gilberte Ethier, 90 ans et passionnée par l'icôneographie, nous parler du sens de la vie ainsi que Nguyễn Thi Ngoc Toan, cette médecin obstétricienne vietnamienne qui est l'une des premières scientifiques de son pays à avoir fait des recherches sur les conséquences de l'Agent Orange.

Il y aura aussi Camille Cabral, médecin française, militante qui défend les travailleurs du sexe et première élue transsexuelle de la République Française et encore Salamatou Marik, première femme à la tête d'une Centrale syndicale au Niger.

Nous irons au Maroc, rencontrer Raja Aghzadi Traki, spécialiste en chirurgie viscérale et oncologie et Présidente d'une association qui lutte contre le cancer du sein et aussi en Belgique pour écouter Cécile Weiss qui témoigne de son combat contre le cancer du sein ainsi qu'au Burkina Faso pour faire la connaissance de Marie Dominique Toé qui a créé une association favorisant l'autonomisation financière des femmes handicapées

Ensuite, direction le Mali, pour mieux connaître Aïssata Cissé, pionnière de la communication à Radio Soudan puis une étape au Cameroun avec Françoise Foning, la Présidente des Femmes d'Affaires du Cameroun et enfin, une escale dans les îles en compagnie de Lita Jacques, cette seychelloise détentrice du titre « Mamie Belle » dans un défilé de mode pour personnes âgées.

Encore de beaux moments de radio en perspective !

## Nominations

### au bureau de Paris:

Le Service de l'Information annonce la nomination d'**Anyck Béraud**, pour la radio, et d'**Alexandra Szacka**, pour la télévision, à titre de nouvelles correspondantes de Radio-Canada en poste à Paris. Elles entreront en fonction au cours de l'été.

La couverture de l'Europe pour les trois plateformes profitera grandement, dans les prochaines années, du point de vue original que ces deux nouvelles correspondantes pourront tirer de leurs expériences réciproques et de leur complémentarité.

### à Radio-Canada à Québec:

**Jean-François Rioux**, Directeur général de la Radio depuis 2008, est nommé Directeur de Radio-Canada à Québec. Originaire de Québec, il connaît bien les particularités de ce marché. Directeur de la Radio de cette région de 2005 à 2007, il a tissé des liens solides avec nos partenaires, qu'il saura mettre à profit pour permettre à Radio-Canada d'avoir une présence accrue dans la capitale.

## Programmation

Du 21 juin au 22 août, dans le cadre de sa programmation radiophonique, la **Première Chaîne** de Radio-Canada présentera une **émission pour souligner les « 40 ans de l'Organisation internationale de la Francophonie »**. **Boucar Diouf**, humoriste et originaire du Sénégal, animera « **L'accent, c'est les autres** », une invitation à s'amuser avec la langue française. Pour plus d'informations, visitez:

<http://www.radio-canada.ca/radio>

(Isabel Hardy – SRC)

## ► TV5

## « Reflets Sud », les rediffusions de l'été

### **Présentation : Wendy BASHI**

Diffusion TV5 Afrique/ Europe : le dimanche

Diffusion TV5 France-Belgique-Suisse : le samedi

### Dimanche 11 juillet

#### **BAL DE LA BASTILLE** (FRANCE)

Chaque année, la Mairie de Paris organise le bal du 14 juillet sur la Place de la Bastille. Symbole de fête et de lien social, ce grand bal est avant tout un rassemblement populaire autour d'une place riche en Histoire.

En 2007, les rythmes africains ont remplacé, ce soir-là, les flonflons et les accordéons.

Placé sous le signe de la diversité et du dialogue des cultures, le bal a vu se succéder jusqu'au cœur de la nuit une quinzaine d'artistes prestigieux créant toute la soirée, une ambiance de complicité, de connivence, de plaisir partagé, public et musiciens confondus.

Réalisation : **Jean Roké PATOUDEM**

#### **SMOCKEY** (BURKINA FASO)



Smockey est un des pionniers du mouvement rap en Afrique. Artiste engagé, il nous parle de son engagement citoyen.

Réalisation : **Jean-Claude FRISQUE**

### Dimanche 18 juillet

#### **Shalom, quand le rêve devient réalité** (BURUNDI)

C'était le 24 octobre 1993 quand les ténèbres les plus sombres couvraient le petit centre urbain de Ruyigi que fut fondée la Maison Shalom avec à sa base une femme d'exception : Maggy Barankitse.

Réalisation : **Natacha SONGORE**

#### **Juste un peu d'amour** (BENIN)

Au Bénin, dans la plupart des ethnies, les enfants handicapés mentaux sont traditionnellement considérés comme étant la réincarnation des mauvais esprits et le plus souvent, on les suspecte d'être sources de malheur pour leur communauté.

Réalisation : **Jemina CATRAYE**

#### **Abdou, le petit sonraï** (NIGER)

A 13 ans, Abdou, un petit Sonraï sans ressources, débarque à Niamey pour trouver du travail.

Réalisation : **Mariama SEYDOU NAMATA**

### Dimanche 25 juillet

#### **Le Na-Yiri de Kokologho** (BURKINA FASO)

Bâti à l'architecture soudano-sahélienne, le Palais de Kokologho est l'un des rares vestiges de la chefferie traditionnelle Moaga

Réalisation : **Sidbêwendé Bernard YAMEOGO**

#### **Réalités archéologiques des ruines de Loropeni** (BURKINA)

Le 26 juin 2009, lors de la 33ème session du comité du patrimoine mondial de l'UNESCO tenue à Séville en Espagne, le Burkina Faso a réussi à inscrire un de ses importants sites culturels sur la liste du patrimoine de l'UNESCO



Réalisation : **Raymond TIENDRE**

#### **Les portes de Tombouctou** (MALI)

Aux portes du désert, la ville que René Caillé découvrit en 1832, exerce toujours une grande fascination sur les esprits

Réalisation : **Moussa OUANE**

## Les heures de diffusion de « Reflets Sud » sur TV5

#### **TV5MONDE AFRIQUE :**

Dimanche à 11h00 et dimanche à 03h30 (de Dakar)

**TV5MONDE EUROPE :** Dimanche à 06h25 (de Paris)

**TV5MONDE FRANCE BELGIQUE SUISSE (FBS) :**

Samedi à 07h30 (de Paris)

**TV5MONDE AMÉRIQUE LATINE ET CARAÏBES :**

Dimanche à 08h00 (de Buenos Aires)

**TV5MONDE USA :** Dimanche à 06h30 (de New York)

**TV5MONDE ORIENT :** Vendredi à 04h30 (de Beyrouth)

**TV5 QUÉBEC CANADA :** Samedi à 11h00 (de Montréal)